
Huj/Huj/032/2021 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Huje am 20.12.2021. 

 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r  

 Amtsvorsteherin Renate Lüschow   

Gemeindevertreter/in  

 Ann-Kathrin Böge   

 Mark Böge   

 Janine Bublat   

 Elgin Dammann   

 Hubert Maaß   

 Sigrid Mann   

 Kai Schnoor   

 Jens-Uwe Veit   

Protokollführer/-in  

 Daniel Peper   

 

 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren mit Einladung vom 08.12.2021 zu Montag, 

den 20.12.2021, zu 19:30 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. 

 

Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben 

worden. 

 

Die Sitzung war öffentlich.  

 

 

T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil 

 1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   

 2    Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 06.09.2021   

 3    Einwohnerfragestunde (max. 30 Min.)   

 4    Bericht der Bürgermeisterin   

 5    Bericht Bau- und Wegeausschuss   

 6    Bericht von der Vereinsversammlung "Wind tut Gutes"   

 7    Bericht über die im Haushaltsjahr 2021 geleisteten überplanmäßigen und außer-

planmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen 

Vorlage: Huj/AfF/101/2021   

Ort: 

 

 Alte Schule, Dorfstraße 16, in Huje 

Beginn: 

 

19:30 Uhr 

Ende: 

 

21:10 Uhr 
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 8    Beteiligung der Gemeinde Huje am Bürgerwindpark Huje-Nutteln GmbH & Co KG 

Vorlage: Huj//449/2021   

 9    Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 mit Ergebnisplan, Finanz-

plan, Investitionsplan und Stellenplan 

Vorlage: Huj/AfF/102/2021   

 10    Bildung eines Wahlvorstandes zur Landtagswahl am 08. Mai 2022 

Vorlage: Huj/Ord/671/2021   

 11    Mitteilungen und Anfragen   

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeisterin Lüschow begrüßt die Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte Ein-

ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

TOP 2: Einwände gegen die Sitzungsniederschrift vom 06.09.2021 

Einwände gegen die Niederschrift der Sitzung vom 06.09.2021 werden nicht erhoben. 

 

TOP 3: Einwohnerfragestunde (max. 30 Min.) 

Es gibt keine Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner. 

 

TOP 4: Bericht der Bürgermeisterin 

Bezüglich des Berichts der Bürgermeisterin wird auf die Anlage zur Niederschrift verwiesen. 

 

TOP 5: Bericht Bau- und Wegeausschuss 

Herr Böge berichtet über erfolgte und anstehende Maßnahmen. 

 

- Am Gemeindeweg Stüksweg müssen zwei neue Straßenabläufe gesetzt werden, um 

Überschwemmungen zu verhindern. 

 

- Im nächsten Jahr ist zu klären, wer für die Pflege des Grabens an der Spurbahn Ecke Lo-

hende 17 künftig zuständig ist. Der Großteil des eingeleiteten Oberflächenwassers kommt 

vom Anliegergrundstück Lohende 17. Dazu soll ein Ortstermin stattfinden. 

 

- Am Weg “Dornböschen” sacken auf halber Höhe Nuttler Weg die Ein- und Ausläufe der 

Verrohrung auf der linken Seite ab. Auf Nachfrage wird bestätigt, dass dies nicht im Zu-

sammenhang mit dem Repowering steht. 

 

- An der Straße “Galgenberg” und am Weg “Westerheide” müssen die Banketten abgebag-

gert werden. Dazu muss der Graben am Weg “Westerheide” ausgehoben werden. Der 

Graben wurde zuletzt vor 15 Jahren ausgehoben.  

 

- Die Flächen an der Klärteichanlage sollen noch einmal gemäht werden bevor der Schäfer 

kommt.  

 

- Der Hydrant Höhe “Bekende” 2 wächst zu. Dort soll zuerst freigeschnitten und anschlie-

ßend sollen dort Palisaden gesetzt werden.  
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- Die Uferbefestigung an der Zisterne soll ausgebessert werden. Das Wasserverhältnis 

wurde geprüft. Es ist genügend Wasser vorhanden, allerdings läuft dieses zu den Seiten 

raus.  

 

- Der Feuerlöschteich ist derzeit nicht pumpfähig. Die Pumpe setzt sich zu. Der Teich soll 

einmal entleert werden. Es ist zu klären, ob im Teich ein Fischbesatz möglich ist. 

 

- Diverse Knicks im Dorf wurden zuletzt wieder aufgesetzt. Die Knicks an den Wegen 

“Klamp”, “Westerheide” und “Dorfweg” bedürfen der Knickpflege. Es soll gefragt wer-

den, ob Anwohner sich daran beteiligen möchten.  

 

- Am Weg zu der Klärteichanlage und am Galgenweg sollen die Banketten im März mit 

Recycling Material ausgebessert werden.  

 

 

Herr Schnoor schlägt vor eine Vergütung an die Personen auszuzahlen, welche mehr Auf-

wand für gemeindliche Arbeiten betreiben. Maschinen und Material sowie die eingesetzte 

Arbeitszeit wurde bisher nicht vergütet.  

Frau Lüschow weist darauf hin, dass die Arbeiten von der Gemeinde nicht vergütet werden 

können, da kein Beschäftigungsverhältnis besteht. Lediglich der Material- und Maschinenein-

satz könnte der Gemeinde in Rechnung gestellt werden.  

Frau Dammann schlägt vor, dass künftig in der Gemeinde für mehr Beteiligung an solchen 

Arbeiten geworben werden sollte.  

Herr Schnoor erläutert, dass in dem Fall teilweise Fachwissen für die Bedienung der Maschi-

nen fehlt.  

Nach kurzer Diskussion wird sich darauf geeinigt, dass künftig die Arbeiten auf mehrere Per-

sonen aus dem Dorf aufgeteilt und somit auch mehr Bürger beteiligt werden sollen.  

 

Herr Maaß weist daraufhin, dass es vermehrt dazu kommt, dass Scherben um die Altglascon-

tainer verteilt sind. Durch die Nähe zum Spielplatz hält er den aktuellen Standort der Contai-

ner für ungeeignet. Er schlägt vor, die Container entweder zum Feuerlöschteich oder zum 

Buswartehaus Bekende zu versetzen. Es muss sowohl die Zufahrt für Autos wie auch die Er-

reichbarkeit durch den entleerenden LKW gewährleistet sein.  

Die Mitglieder der Gemeindevertretung präferieren den Standort am Buswartehaus. Im Früh-

jahr soll vor Ort einmal geschaut werden, ob der Standort geeigneter ist. 

 

TOP 6: Bericht von der Vereinsversammlung "Wind tut Gutes" 

Frau Lüschow berichtet über die Vereinsversammlung des Vereins “Wind tut Gutes”. Die 

Landeigentümer geben 1 % ihrer Pachteinnahmen für das Geminwohl ab.  

 

Das Geld soll für folgende Zwecke verwendet werden:  

 

- neue Sitzbänke und ein Fußballtor, 

- 2.000,00 € für den Kindergarten, 

- 2.000,00 € für Seniorenausflüge, 

- 4.000,00 € für die Feuerwehr für eine Wärmebildkamera, 

- jeder Schüler erhält am Schuljahresanfang einen 75,00 € Gutschein für Schulsachen, 

- die Vereinsbeiträge für Jugendliche werden übernommen, 
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- jeweils ein Defibrillator für die Gemeinden Huje und Nutteln. Als Standort ist hierfür die 

alte Schule angedacht. Eine Einweisung für die Bedienung des Gerätes soll für die Mit-

glieder der Feuerwehr und weitere Interessierte stattfinden,  

- 2.000,00 € für die Jagdgemeinschaft, 

- 1.500,00 € für die Gruppe “Bankrott”, 

- Metallschrank für Büchertausch und eventuell Rundbänke. 

 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung werden Überlegungen anstellen für welche Zwecke 

das Geld künftig noch genutzt werden kann.  

Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass das Anlegen einer Streuobstwiese für die Gemeinde mit 

zu vielen Auflagen belegt ist und der Aufwand somit zu groß ist. Vielleicht besteht dort die 

Möglichkeit für den Jagdverein.  

 

TOP 7: Bericht über die im Haushaltsjahr 2021 geleisteten überplanmäßigen und außer-

planmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen 

Vorlage: Huj/AfF/101/2021 

Frau Lüschow erläutert den Sachverhalt anhand der Beschlussvorlage. Die vorliegende tabel-

larische Darstellung wird erklärt.  

 

Beschluss: 

a) Die Gemeindevertretung nimmt die überplanmäßigen und außerplanmäßigen Aufwendun-

gen und Auszahlungen in Höhe von 2.857,83 Euro zustimmend zur Kenntnis. 

 

b) Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, den im Zusammenhang mit der 

Anschaffung von Spielgeräten entstandenen überplanmäßigen Auszahlungen in Höhe von 

8.861,65 Euro nachträglich zuzustimmen.  

 

Abstimmungsergebnis:  9 dafür 

 

TOP 8: Beteiligung der Gemeinde Huje am Bürgerwindpark Huje-Nutteln GmbH & Co 

KG 

Vorlage: Huj//449/2021 

Bürgermeisterin Lüschow erläutert den Sachverhalt anhand der Beschlussvprlage und bedankt 

sich bei Herrn Siebenborn und Herrn Sießenbüttel von der Amtsverwaltung für den Einsatz 

zur Einholung der Genehmigung der Kommunalaufsicht.  

 

Zum Sachverhalt wird ergänzt, dass nicht nur die betroffenen Landeigentümer, sondern alle 

Bürger berechtigt sind.  

 

 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung  

 

a.) nimmt von den Ausführungen Kenntnis, 

b.) beschließt sich mit einem Betrag von 42.000,00 € an dem Bürgerwindpark Huje-Nutteln 

GmbH & Co. KG zu beteiligen und 
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c.) beschließt eine Ausnahmegenehmigung gem. § 102 Abs. 2 Satz 1 Nr. 7 GO zu beantra-

gen. 

 

Abstimmungsergebnis:  9 dafür 

 

TOP 9: Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 mit Ergebnisplan, Fi-

nanzplan, Investitionsplan und Stellenplan 

Vorlage: Huj/AfF/102/2021 

Herr Veit berichtet über die letzte Sitzung des Finanzausschusses. Es herrschte Verwunderung 

über den Fehlbetrag, allerdings ist künftig eine positive Entwicklung absehbar. Anschließend 

wird der Sachverhalt verlesen. 

 

Beschluss:  

Die Gemeindevertretung beschließt die Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 mit Er-

gebnisplan, Finanzplan, Investitionsplan und Stellenplan in der Entwurfsfassung mit der Än-

derung zu erlassen, dass für die Beteiligung am Bürgerwindpark Huje/Nutteln noch 42.000,00 

€ im Haushaltsplan aufgenommen werden sollen.  

 

Abstimmungsergebnis:  9 dafür 

 

TOP 10: Bildung eines Wahlvorstandes zur Landtagswahl am 08. Mai 2022 

Vorlage: Huj/Ord/671/2021 

Frau Lüschow verliest die Beschlussvorlage und ergänzt das für die kommende Kommunal-

wahl angestrebt werden sollte mehr jüngere Einwohner für den Wahlvorstand zu gewinnen.  

 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt, die Aufgaben des Wahlvorstandes anlässlich der Schles-

wig-Holsteinischen Landtagswahl am 08.Mai 2022 selbst wahrzunehmen. 

 

Wahlvorsteherin: Frau Renate Lüschow 

stellv. Wahlvorsteher: Herr Hubert Maaß 

Schriftführer: Herr Jens-Uwe Veit 

stellv. Schriftführerin: Frau Janine Bublat 

1. Beisitzerin: Frau Ann-Kathrin Böge 

2. Beisitzerin: Herr Mark Böge 

3. Beisitzerin: Frau Elgin Dammann 

4. Beisitzerin: Herr Kai Schnoor 

5. Beisitzerin: Frau Sigrid Mann 

 

Das Wahllokal soll in der nachfolgenden Räumlichkeit eingerichtet werden: Alte Schule 

 

Die Mitglieder des Wahlvorstandes erhalten ein Erfrischungsgeld in Höhe von 30,00 €. 

 

Abstimmungsergebnis:  9 dafür 
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TOP 11: Mitteilungen und Anfragen 

 

11.1 

Die Bürgermeisterin berichtet, dass die landesweite Müllsammelaktion in diesem Jahr am 

12.03. stattfinden wird.  

 

11.2 

Frau Dammann berichtet, dass sie und ihr Mann zuletzt vermehrt Badezimmermüll in der 

Feldmark aufgesammelt und auf eigene Kosten entsorgt haben. Künftig soll dieser gesammelt 

und über die Müllsammelaktion mitentsorgt werden.  

 

11.3 

Herr Maaß schlägt vor für die Nutzung der alten Schule eine Preisliste für die Getränke aufzu-

stellen. Man könnte sich dafür an der Preisliste der Feuerwehr orientieren. In der nächsten 

Sitzung der Gemeindevertretung soll über eine Nutzungsvereinbarung der alten Schule bera-

ten werden.  

 

11.4  

Es wird über das Aufstellen einer Infotafel am Ortseingang wie in den Gemeinden Oldendorf 

oder Looft beraten. Die Kosten für eine Tafel anhand des Beispiels aus Looft belaufen sich 

auf ca. 2.000,00 €. Die Kosten sollen über den Verein “Wind tut Gutes” gedeckt werden.  

 

Frau Lüschow bedankt sich bei den Mitgliedern der Gemeindevertretung und den Mitarbeite-

rinnen und Mitarbeitern der Amtsverwaltung für die erfolgreiche Zusammenarbeit im Jahr 

2021.  

 

 

 

 

…………………………………… 

 Renate Lüschow 

Bürgermeisterin 

 

…………………………………… 

Daniel Peper 

Protokollführer 
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